



INFORMACIÓN

BOLETÍN DE PRENSA N.º 257

Universidad Central del Ecuador

Boletín de Prensa

Quito, DM 13 de enero de 2026

EXPANSIONISMO Y EL DERECHO INTERNACIONAL

La Universidad Central del Ecuador desarrolló el foro académico titulado Entre el expansionismo y el Derecho Internacional. Caso: Estados Unidos y Venezuela, un espacio de reflexión sobre las tensiones geopolíticas contemporáneas y sus implicaciones en el derecho internacional. El encuentro reunió a destacados académicos para debatir un tema de trascendental importancia para la comprensión de las dinámicas globales y la soberanía de los pueblos latinoamericanos.

El diálogo contó con la participación de Luis Jiménez, docente del área de Relaciones Internacionales de la Facultad de Jurisprudencia; Edgar Isch, director Académico de la UCE; y Francisco Hidalgo, decano de la Facultad de Ciencias Sociales y Humanas, bajo la moderación del Víctor Sánchez, director de la Dirección de Desarrollo Académico.

Durante el foro, se enfatizó la necesidad de que la academia asuma un papel protagónico en el análisis científico y metodológico de los fenómenos socioeconómicos que impactan a la región. Víctor Sánchez subrayó señaló que la universidad debe ir más allá de la simple observación y asumir un rol activo en la generación de conocimiento, aplicando metodologías científicas que permitan construir criterios objetivos. Este enfoque, afirmó, es esencial para que los estudiantes se conviertan en referentes críticos dentro de la sociedad y contribuyan a la toma de decisiones informadas.

El debate abordó la importancia de preservar la soberanía de los países latinoamericanos frente a las presiones externas. Francisco Hidalgo recordó que la lucha por la independencia y la autodeterminación de las naciones es histórica y que las agresiones actuales no solo afectan territorios, sino también culturas e identidades. Por su parte, Luis Jiménez subrayó el papel de la Carta de las Naciones Unidas como base del derecho internacional, mientras que Edgar Isch recalcó que la soberanía de los países vecinos también es la nuestra, advirtiendo que su vulneración genera efectos dominó en toda la región.

El foro fue organizado por el Vicerrectorado Académico y de Posgrado, la Dirección de Desarrollo Académico, la Facultad de Ciencias Humanas y Sociales y la Facultad de Jurisprudencia, Ciencias Políticas y Sociales, reafirmando el compromiso institucional con la reflexión crítica y el fortalecimiento del pensamiento académico.

El evento completo está disponible en el siguiente enlace:

<https://www.youtube.com/watch?v=7g3dC2UvJss>

(J.P.).